

Service Cominfo Suore Sacra Famiglia di Bordeaux Via dei Casali Santovetti, 58 00165 Roma Italia

Tel. 0039. 06 6650071 Fax. 0039 06 66411470 e-mail: sfbinfolourdes@pcn.net sfbinfostella@pcn.net

Núm. 30 Juin 2011



BÉNÉDICTION DU CENTRE DE SPIRITUALITÉ « LA SOLITUDE »



Le 4 juin, a eu lieu, à la Solitude, la bénédiction des nouvelles installations du Centre de Spiritualité. Il n'a pas surgi en un seul jour! Mais il a été préparé et suivi avec intérêt et pendant deux attention ans et aujourd'hui cet est arrivé ouvrage terme. Cette œuvre est comme le couronnement des efforts de beaucoup de personnes qui ont pensé, décidé et réalisé cette rénovation de la Solitude.

Cette inauguration a rassemblé une centaine de personnes, parmi elles les autorités civiles et celles de l'Église locale, les membres de l'ACEM (Association Caisse d'Encouragement

Missionnaire), l'architecte et le maître d'œuvre qui ont contribué de manière décisive à faire de notre rêve une réalité; et les membres des cinq vocations de la Famille, amis et connaissances de la Solitude.

Le cardinal de Bordeaux, Mgr Jean Pierre Ricard a béni la Maison et présidé la célébration eucharistique assisté de son évêque auxiliaire et de nombreux prêtres qui ont concélébré avec lui. La cérémonie a commencé à l'entrée de la Maison par la bénédiction. Mgr Ricard a exprimé ainsi ses vœux devant Dieu et l'assemblée réunie :

« Dieu bon, bénis cette Maison. Fais d'elle la demeure de ton amour. Entoure de ton attention aimante tous ceux qui y entreront.

Que ses portes soient toujours ouvertes à ceux qui sont dans le besoin; que la gratitude et le pardon demeurent en elle, que la joie remplisse chaque espace vide, que la communion soit le fruit de chaque rencontre et qu'une amitié grandissante soit la grâce de chaque départ! »

En bénissant l'assemblée et en particulier les deux communautés Apostolique



et Contemplative qui habitent la maison, il a prié avec ces mots :

« Que la bénédiction du Seigneur descende sur vous toutes qui commencez une nouvelle étape.

Que sa beauté et sa force vous accompagnent. Que le vent et la pluie vous bénissent. Que l'amitié règne entre vous et en toute la création, que la gratitude soit votre compagne fidèle dans la danse de la vie!»

L'assemblée se dirige ensuite, en chantant, vers la chapelle. Dans l'homélie Mg Ricard a exprimé en quelques paroles significatives le sens profond de cette journée de fête. Voici quelques unes de ses idées:

Cette célébration est plus qu'une cérémonie ou un simple événement pour rendre grâces à Dieu et lui confier cette Maison ... elle fonde ses racines dans la vie et l'histoire de Pierre Bienvenu Noailles, de toutes les sœurs qui ont passé ici, de tous ceux qui l'ont maintenue et restaurée au long des années, qui ont pris des décisions en faisant ainsi au'elle soit conservée jusqu'à nos jours.

À travers elle, la Sainte-Famille offre son charisme et sa spiritualité à l'Eglise locale, à l'Eglise universelle, à la France et au monde entier ...

Dans ce Centre Spirituel, réseau de relations, nous sommes tous serviteurs du travail de l'Esprit ... dans le quotidien, dans ce qui n'est pas programmé ... c'est le Seigneur qui construit le champ que Dieu cultive , c'est Dieu

notre existence ... Nous connaîtrons le combat spirituel car il fait partie du Mystère Pascal, mais confions-nous en Dieu qui nous soutient et nous équipe pour le combat. Mgr Ricard a terminé son homélie en demandant de prier pour lui, pour les prêtres, pour l'Eglise de Bordeaux et en remerciant Dieu, une fois encore, pour Charisme et spiritualité Sainte-Famille et pour le Centre de Spiritualité qu'il a appelé poumon vert Diocèse ».

A l'offertoire des



qui construit cet édifice spirituel ... fondé sur l'écoute et la mise en œuvre de la Parole de Dieu dans le quotidien ... Nous rencontrerons des difficultés, mais la maison est construite sur le Roc qui est le Christ, sur Lui nous pouvons construire participants ont apporté des symboles significatifs de ce que l'on célébrait en ce jour :

Des briques, symbole posé devant le Seigneur, qui évoquait le travail patient de tant d'ouvriers durant ces années



La maquette de la Maison

Le Globe du monde, symbole de l'internationalité et de la diversité, et des portes ouvertes à tous les peuples.

Le Pain et le Vin, l'offrande du Christ qui donne sens et profondeur à toutes nosoffrandes.

Lors de la bénédiction finale, Mgr Ricard a fait allusion à la vigne qui s'enracine fortement dans la terre où elle est plantée, et que l'on trouve symbolisée dans chaque coin de la maison, et a demandé à l'assemblée un profond enracinement dans le Christ et dans ce contexte social concret.

L'Eucharistie terminée, on a invité les participants à

se rassembler dans une salle où Margaret leur a adressé quelques mots.

Elle a d'abord souhaité la bienvenue à tous, en nommant les personnes et les groupes présents. Elle les a remerciés de leur présence qui « manifeste votre intérêt pour le projet de cette maison et cela nous touche » ... puis elle a remercié « tous ceux qui ont collaboré à faire que cette maison soit belle et fonctionnelle» puis a expliqué ce que représente le symbole de la vigne pour nous « le cep est très significatif dans cette région des Graves, c'est un symbole qui rappelle notre désir que ce lieu soit un lieu de communion, un lieu de présence d'enracinement en Dieu ».

Margaret a continué en expliquant l'histoire de la Maison, et comment « la vie du Fondateur était très unie à elle ; c'est en ce lieu – écrivait la Mère Bonnat – qu'il a écrit les Règles pour les membres de l'Association, c'est ici où il venait se reposer ainsi que les premières fondatrices. »

SR. MARGARET a parlé des décisions prises au Chapitre de 2008 concernant Martillac, on y a exprimé la volonté que cette maison soit « notre Maison de Famille et au'elle développe se comme Centre Spirituel ouvert au secteur, au Diocèse, aux personnes qui cherchent un temps de renouvellement spirituel; il sera aussi un lieu de formation internationale pour les membres de la Sainte-Famille.

Elle a conclu en disant: « Nous sommes convaincues que la Solitude sera ce que nous en ferons ensemble. Nous sommes conscientes qu'un changement est essentiel dans mode notre de vivre comme êtres humains. Respecter la dimension sacrée interconnectée de l'univers est essentiel pour le futur. Nous voulons privilégier cette prise de conscience et nous croyons que Centre donnera une impulsion nouvelle à cela.

Nous désirons apporter notre contribution à la transformation du monde, en fidélité avec notre charisme, et nous espérons que toutes et tous ceux qui viendront ici seront encouragés à être co-créateurs du monde, selon le cœur de Dieu qui est Amour et Communion.

Ce choix que nous venons de faire est une réponse dans la fidélité à ce que nous sommes, nous la vivons dans la foi, la confiance et l'enthousiasme. Votre présence ici nous encourage à aller de l'avant. »

On a ensuite projeté une vidéo sur l'histoire de Martillac de 1831 à nos jours et sur le projet de



« La Solitude » à travers lequel la Sainte-Famille de Bordeaux continue à choisir la vie.

MR DE CHARENTENAY. président de l'ACEM (Association Caisse d'Encouragement missionnaire) prit à son tour la pour parole expliquer l'importance de ce lieu où le Fondateur a vécu et tracé son Association: « C'est lui qui a imaginé le parc, l'Île ... et c'est l'ACEM qui perpétue son action à travers cette réalisation et qui offre à l'Association un espace pour irradier l'esprit de la Sainte-Famille par ses activités d'accueil, par le partage, la réflexion, la formation, la prière.

Puis il a expliqué la mission de l'ACEM dans la Sainte-Famille, concrètement en France, et a exposé comment on est arrivé à réaliser le projet du Centre spirituel; il a commenté la signification du cep de vigne dont le symbole est visible partout et dessiné sur la façade: «il nous parle disait-il - de l'enracinement du Centre Spirituel sur la terre des Graves, de la relation qui existe entre le « Domaine de la Solitude » et le symbolisme de la vigne dans le christianisme. »

Il a conclu en remerciant tous ceux qui ont contribué à la réussite de cette œuvre et, a remis à la Sainte-Famille les clés du Centre en désirant qu'il demeure toujours ouvert à tous, qu'il rayonne dans la région et soit un lieu de partage et de prière.

LE MAIRE DE MARTI-LLAC a adressé spontanément quelques mots à l'assemblée. Des mots plein de vie où il exprimait non seulement ses propres sentiments mais aussi ceux de ses conseillers et des habitants de Martillac qui sentent « La Solitude » très proche d'eux. Nous ne pouvons pas transmettre toutes ses paroles mais ce sont là ses idées les plus importantes.

La présence de la Sainte-Famille à Martillac donne à la
Municipalité une
dimension
internationale et
spirituelle, elle
transmet la richesse
de la différence et la
certitude que
l'intégration entre
toutes les races,
croyances, cultures
est possible.

La Solitude est à Martillac une présence significative et un témoignage qui rayonne dans notre municipalité.

Un lunch a réuni tous les participants dans le parc de La Solitude, comme un signe d'amitié et de partage et à marqué la fin de cette journée si spéciale.

Pour en savoir plus : <u>www.solitude.saintefamille.fr</u>; www.sfb.pcn.net

